

11va Reunión de la Iniciativa-OCDE sobre Cadenas de Valor Global, Transformación de la Producción y el Desarrollo

Nelson Toca Simo

Ministro de Industria, Comercio y Mipymes

Estimado Ministro Isidoro Santana, Ministro de Economía, Planificación y Desarrollo; **Estimada Analissa Primi**, y demás miembros de su equipo-OCDE; **Honorable Andrea Canepari**, Embajador de Italia en República Dominicana; **Señoras/Señores representantes de países y entidades aquí presentes:**

Está por concluir esta **11va Reunión Plenaria de la Iniciativa-OCDE para el Dialogo Político sobre Cadenas Globales de Valor, Transformación Productiva y Desarrollo.**

Desafortunadamente, por gages del oficio, no pude llegar antes. Me la perdí. Pero sé que han estado muy bien acompañados y bien servidos en el contenido, en los intercambios de experiencias, en los aprendizajes, en la discusión de ideas de política que se han realizado en las jornadas de trabajo en estos dos días. *Me la he perdido yo* (como dice la canción), pero ganaron bien ustedes; ganamos todos. Y, particularmente, ha ganado la Republica Dominicana.

Estoy bien informado. El intercambio de experiencias y reflexiones sobre políticas de desarrollo productivo han sido muy edificantes. No me cabe dudas de que serán de buen provecho para todos: aquí, allá y más allá. Los saberes e ideas transmitidas por los expertos del equipo-OCDE y de los socios de otros organismos internacionales; también, los análisis realizados y experiencias compartidas por los y las representantes de países o entidades que nos honran con su participación en esta Reunión Plenaria: Costa Rica, Colombia, Perú, Brasil, Chile, Egipto, Sudáfrica, de la Comisión Europea, España, China, Italia, UNCTAD, Paraguay, Estados Unidos, UNECA-África,... Los menciono para decirles a todos que muchas gracias. Deseo que la estén pasando bien aquí; que se sientan como en su casa, y si se van, que vuelvan!

En República Dominicana apreciamos mucho la cooperación y los aprendizajes provenientes de los países hermanos para esclarecer los caminos y hacernos de mejores políticas públicas escalen la calidad y los resultados de desarrollo. Somos convencidos de que la claridad de visión y las buenas políticas agregan valor y potencian los resultados. En particular, los resultados de desarrollo productivo.

En este ámbito, no obstante los éxitos que podemos exhibir (y se notan!) en materia de creación de prosperidad, cada vez más estamos convencidos de la necesidad de mejorar la calidad del crecimiento para que sea más inclusivo, mas compartido, creador de empleos, basado en calidad e innovación y que sea sostenible. Y que, además, impulse de mejor manera el resultado exportador.

Como hacerlo, y como lograr los resultados? Esta es la cuestión. El menú de reflexiones y lecciones intercambiadas; así como el conocimiento de cosas buenas que están pasando en el mundo del desarrollo de los emprendimientos (los startups, por ejemplo) apuntan hacia esta dirección. Nos ayudan a aprender a hacer lo que hay que hacer para reforzar el crecimiento y que contribuya de mejor manera al desarrollo que queremos.

Termino esta breve intervención diciendo esto. Como Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes, transmito nuestro compromiso para que se realice una revisión de la política de desarrollo productivo en la República Dominicana. Queremos que esta economía siga creciendo bien. Queremos que cada vez lo haga mejor. Y entendemos que realizar

un STPR nos ayudara a concretizar mejor la visión y las políticas para el logro del desarrollo que queremos. Por eso, querida Analissa, por su conducto solicito a la OCDE formalizar una propuesta en este sentido, cuestión de que podamos actuar en consecuencia y dar los pasos que correspondan.

Otra vez, muchas gracias a todos ustedes por venir a participar en esta 11va Plenaria para la realización de este dialogo político. Repito, si no se quedan, que les vaya bien, y vuelvan!

Muchas gracias!